

UJAB
CEDOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA

AIT

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

CATALUÑA, AGOSTO 1945 :: PRECIO: 25 CTS :: EPOCA V - AÑO I :: NUM. 9

EL CAMBIO DE GOBIERNO EN ESPAÑA

Es inútil. No es siquiera un «Gobierno Berenguer», porque aquél sustituyó al máximo responsable de la Dictadura, y en esta combinación no se modifica sino figuras y posiciones secundarias, quedando en pie todo el régimen tiránico sustentado por su aparato de terror permanente.

De ese Gabinete ambiguo, en el que subsisten dos de los más responsables de la política de violencia y de agresión, no podemos comentar sino una particularidad: la del General González Gallarza, que acompañó a Alfonso XIII a Cartagena en su huida cuando el pueblo unánime demostró su repulsa general al rey felón; y un consejo: «que estudie de nuevo el camino, y que acompañe a Franco... si es que hay tiempo todavía para salvar a España sin nueva efusión de sangre».

El pueblo español no puede dejarse engañar por esos parches infames con que se quiere escamotear su derecho a la libertad. Protestamos indignados contra la intolerable posición de ciertas potencias hacia nuestro caso. Las suaves playas de Biarritz y de San Juan de Luz tienen ya fama por el trasiego de emisarios en su afán de hallar soluciones impracticables para España. Allí se encontraron los agentes de Franco con cierto coronel, allá los de la monarquía fenecida que rebrotaba inoportunamente: allá los intentos conciliatorios de Maurá en sus combinaciones con generales españoles. Allá, a un paso de la Concha, pretexto para escapatórias turísticas en un contrabando peor que los alijos de la montaña...

Extraña Geografía política la que sitúa a Hendava en el camino de Londres a Potsdam.

Pero el pueblo español no entiende de esos manejos turbios. Europa se está rehaciendo en fórmulas democráticas, y resulta monstruoso el que, mientras la propia Alemania tiene libertad para reorganizar sus partidos y organizaciones obreras y sindicales, se niegue a nuestro país lo más elemental de los derechos democráticos, el de rehacer sus propias instituciones y recuperar las libertades mínimas de expresión. España está hoy, con el nuevo Gobierno, igual que en momento de mayor expansión del nazi-fascismo,

del que Franco es el albacea en la protección a sus agentes internacionales «camuflados».

España exige que la única intervención exterior en nuestra causa sea la de indicar a Franco que la época de los regimenes de opresión, de violencia y de terror ha pasado y que debe abandonar el poder.

Cualquier otra solución, es prolongar peligrosamente una comprensión popular de indignaciones infinitas por la continuidad de una Dictadura cruel como no se ha conocido en la Historia de nuestra Patria.

Y que no se nos diga que el cambio de Gobierno significa ya una transición hacia nuestra «democratización efectiva». «Nuestra misión es continuar la labor de los anteriores Gobiernos; en el orden interior, abrir la etapa que inaugurarán las dos leyes fundamentales: El Fuero de los Españoles y la Ley de Régimen Local», dice la declaración oficial. Dejemos para otro lugar el señalar a quien tenga el valor de profundizar en esas leyes la completa anulación de la personalidad del pueblo, la negación absoluta de los más sagrados derechos democráticos y de ciudadanía. Ahora, sólo recordaremos una cosa: En su curso de primero de enero de 1940, terminada la guerra y tras horribles meses de masacres y crímenes sin cuento, el caudillo de la siniestra «Providencia» marcó también tres etapas: la de depuración, la de pacificación y la de reconstrucción. Señalábase un año para cumplir cada una de ellas. Y pasaron cinco años interminables de ludibrio, de vergüenza, de terror. Las cárceles siguen llenas de presos políticos y los campos de trabajos forzados continúan atestiguando las «dulturazas» del régimen. La etapa de depuración está inconclusa para la Falange y para Franco, que no se ha atrevido a conceder la libertad a quien la Ley no podía ya negársela. ¿Como pensar, pues, en la pacificación con Franco, en la llaga viva del pueblo español que le soporta con odio?

No. La sustitución de simples marionetas no soluciona nada. Es inútil toda combinación que pueda hacerse con hombres que han nadado en mares de sangre.

Sólo una solución queda. Apréndela, Franco: VETE. El pueblo español te lo exige hoy. Mañana será tarde.

EL PRECIO DE LA PAZ

La prensa española nada dice de las detenciones que a diario se suceden. No busquéis ninguna nota que justifique la represión ininterrumpida a que estamos sometidos. España vive en paz. Cantos al paraíso franquista, y cada día aumenta la cantidad de los encarcelados, se abren y habilitan nuevas prisiones, aun hoy, seis años después del final de la guerra civil, existen en la Cárcel Modelo de Barcelona celdas ocupadas por ocho y nueve reclusos. Su capacidad es para uno. En el año 1939 fué condenado por los tribunales falangistas el Director de la Modelo a la pena de 30 años de reclusión por haber consentido que se pusieran cuatro por celda; y en el mismo momento en que se dictaba esta condena, las celdas de la misma cárcel estaban ocupadas por CATORCE hombres. Pero eran antifascistas, y ello justificó siempre en el gobierno de Franco cualquier medida por brutal que resultara.

Y estamos en paz porque quedó liquidada la represión por la rebelión marxista, como la califican a la legítima defensa de la República. El día 17 de diciembre de 1943 apareció una ley concediendo la libertad condicional a los condenados a penas superiores a veinte años y un día de reclusión. El Ministro de Justicia anunciaba pomposamente a los cuatro vientos «que no quedaban ya presos políticos en las cárceles de España». Y sin embargo, a pesar de todo lo legislado, transcurrido año y medio desde la publicación de aquella ley, quedan hoy, sólo procedentes de la cárcel de Barcelona, la friolera de DOS MIL PRESOS POLITICOS, la mayor parte de ellos trabajando en campos de concentración en Nancles de la Oca que ha causado la perplejidad de los periodistas extranjeros. Y todos los presos políticos quedaban comprendidos en los beneficios de aquella ley que les concedía la libertad condicional.

Cierto es que empezaron a aplicarse los beneficios de la ley aquella; pero cuando aun no había salido la octava parte de los comprendidos, se dictaron órdenes a los Directores de las prisiones para que no se tramitaran más expedientes de libertad condicional y se suspendieron «sine die». ¿Puede explicarse es caso sino como medida de esta tan costosa «pacificación» de España?

¿Y qué diremos de los que con penas inferiores a veinte años siguen privados de la libertad, nuevamente encarcelados en gran número por capricho de las Juntas de Libertad Vigilada?

Y hasta aquí nos hemos referido solamente a los encarcelados por haber prestado su apoyo a la defensa de la República.

Pero hay más. Medidas monstruosas de repre-

sión. Detenciones colectivas y procesos de «insurrección» contra el Estado, cuando el único delito de los detenidos es manifestarse disconformes con el régimen «democrático» y católico que declara al hombre portador de los valores eternos.

Sufrimos una cruda represión desde primeros de año. En un principio, los detenidos en virtud de ciertas disposiciones, fueron sometidos a la jurisdicción ordinaria, que debían entender en los delitos de tipo político, tales como la organización clandestina de partidos y organizaciones. Confiando a un Juez la instrucción del sumario contra determinados grupos de ciudadanos detenidos, observa la falta de gravedad de los hechos y decreta su libertad provisional bajo fianza. Parecía cierto que el régimen hubiera decidido atenuar el terror y volvía por los cauces de la ley escrita.

Pero los ciudadanos en cuestión no salen en libertad. El Jefe de la Brigada Política Social de Barcelona eleva un informe al Ministro de la Gobernación, alarmado ante la «excesiva benignidad» de las disposiciones judiciales y la peligrosidad de los procedimientos jurídicos.

Y vuelve otra vez la arbitrariedad brutal contra la ley. El Juez es obligado a inhibirse a favor de la jurisdicción castrense y los detenidos puestos a disposición de un Juzgado Especial de Espionaje y Alta Traición, para aplicarles las leyes de Seguridad del Estado. No se puede conceder al pueblo español la más mínima libertad ni puede volverse al ejercicio de la legalidad civil, porque en el momento en que los españoles tengan la seguridad de que su vida no está pendiente del capricho de un falangista o de la brutalidad de un agente, no se recatarán de manifestarse públicamente, para demostrar al mundo cómo se administra justicia en España, y cómo cualquier Jefe de Policía tiene más poder que toda la legislación.

FRANCIA CONTRA FRANCO

El cónsul de Franco en Toulouse solicitó una entrevista con el Alcalde de la mencionada capital. A tal petición, la mencionada autoridad francesa respondió literalmente:

«He sido elegido alcalde de Toulouse por la voluntad del pueblo, y los ciudadanos que me han elegido son todos fervientes enemigos del régimen de fuerza. En consecuencia, con el consentimiento de Franco sólo podremos sostener relaciones puramente administrativas, pero de ningún otro orden. No ha lugar, por tanto, para concederle la entrevista que me pedis. Sevios aceptar la expresión de mis sentimientos antifascistas.»

Toulouse es un centro urbano en el que la concentración de españoles antifascistas alcanza mayores proporciones. Francia honra su tradición

INGLATERRA CAMBIA DE RUMBO

«No apoyemos a monarquías caducas ni a sistemas sociales derrumbados.»—H. Laski.

Saludamos emocionados el triunfo del Partido Laborista inglés y dirigimos a sus prohombres el mensaje de un pueblo que sigue oprimido por la tiranía y el despotismo. Confiamos en que la política exterior del nuevo gobierno inglés tenga mayor comprensión hacia nuestra causa que es la de una verdadera democracia social, y solicitamos la solidaridad del pueblo británico para ultimar la derrota del fascismo en sus últimos reducidos falangistas.

Se ha despejado la incógnita británica, con el desencanto de los que confiaban en la consolidación del Partido Conservador. La sorpresa de Inglaterra es la revelación de Europa y del mundo. Las naciones evolucionan rápidamente hacia el socialismo. Bélgica, Francia, Italia, e Inglaterra después. Realidad a la que quiere cerrar los ojos

la reacción internacional, empeñada en escamotear a los pueblos el cumplimiento de tantas promesas con que les arrastraron hacia el sacrificio por la defensa de las libertades y por abrir el porvenir al progreso social.

La paz será una transformación revolucionaria de las instituciones caducas... o no será la paz. Que aprendan los gobernantes del mundo, obligados a recoger el mandato expreso de esas determinaciones plebiscitarias.

El Movimiento Libertario Español, al expresar su felicitación al movimiento Laborista inglés por el triunfo conseguido, le recuerda lo siguiente:

La Democracia española, expresión unánime de un pueblo, espera la reparación de la injusticia que el mundo ha cometido con el país que inició la batalla contra el fascismo mundial y que ha sido ignominiosamente abandonado luego por los representantes de la causa de la Democracia internacional.

F. L. de Sindicatos de Barcelona SOLIDARIDAD

No nos crucemos de brazos porque el enemigo arree en su represión. Sabemos las dificultades que hemos de vencer y cumpliremos nuestro deber de seguir adelante, sin abandonar a los compañeros que en esta marcha vayan cayendo. No debemos olvidar la primera virtud de nuestra organización: solidaridad, sin humillar a los caídos con una limosna. Sin exigir un sacrificio superior a las disponibilidades de cada cual, dejamos a su conciencia la situación del compañero preso y le de su esposa e hijos, sobre los que se puede cebar la miseria y la desesperación. Una corbata, un partido de fútbol o un café no significa ciertamente un gran sacrificio si hay que prescindir de ello. Y no obstante, es la salvación de muchos compañeros y el cumplimiento de un deber por tu parte. Muchas cosas sucedieron desde un año, que se pierden en el infinito de tantos cambios y difraces indignos. Un año en el que aguantamos los cuadros sólidos de nuestras filas. Llevemos con orgullo nuestras obligaciones en los momentos difíciles, con voluntad y audacia. Todos tenemos algo que darle a la organización y ella necesita de todos.

Todo está en pie, a pesar de los combates irritados de la bestia, y no cesará hasta conseguir la derrota de la dictadura. A nuestro lado están los compatriotas, que esperan por todo el mundo el momento propicio, y no queremos que se nos suplante por nadie en la labor de rescatar nuestra

libertad. Pedimos simplemente el mismo trato que las Democracias dieron a todos los países que se opusieron con las armas al fascismo internacional. España entera repudia a Franco y a éste le ha fallado el soporte que Hitler y Mussolini le prestaban. Las fuerzas de la República se bastan y se sobran, en buena lid, para rescatar su patria. Y en la libertad Europa, no puede seguir subsistiendo un régimen monstruoso en el que se siga vulnerando la ley, la justicia y la moral.

Compañeros: todos los hombres que aspiramos a la libertad y a la emancipación tenemos deberes que cumplir. Cada uno de nosotros lo cumplimos como nos corresponde. Cumple tú con el tuyo contribuyendo como sea posible a la SOLIDARIDAD hacia los presos. Mañana puedes ser tú mismo el que caigas.

Juego entre rabadanes

A través del pomposo discurso del actual presidente de las Cortes y en el acto de aprobación del Fuero, agradeció el espíritu de transigencia que los señores obispos competentes de la ponencia habían mostrado en el curso de su discusión y elaboración. ¿Es que añoraban todavía el retorno a los tribunales de la «Santa Inquisición»?

Como nada nos dice el tan cacareado Fuero, de las atribuciones y mandato del jefe de Estado, nos aventuramos a preguntarnos ¿Será quizás la Santa Sede la encargada a fijarlas y designarlas?

COMITE REGIONAL DEL MOVIMIENTO LIBERTARIO

AVISO A LA MILITANCIA

Recordamos a la militancia la obligación de someterse a la disciplina orgánica de nuestro Movimiento. Ningún compañero debe arrogarse representaciones que no le hayan sido conferidas oficialmente, viniendo todos obligados a traspasar a los Comités responsables las cuestiones que a la Organización se le planteen en todos los terrenos.

Asimismo hemos de recomendar a los compañeros la mayor discreción en la discusión o comentario de asuntos orgánicos, que no deben salirse de los medios propios en que la Organización se desenvuelve. Únicamente en los Sindicatos pueden y deben ser planteadas las discusiones, con las seguridades debidas para prevenir a nuestro Movimiento y para evitar desviaciones que unas veces son peligrosas y otras iniciadas con propósitos derrotistas para anular la labor que tantos sacrificios nos cuesta.

COMPARACION

Cuando los patriotas franceses cruzaban la frontera para acudir al llamamiento de De Gaulle, eran recibidos por las autoridades falangistas como malhechores y tratados como a tales en las cárceles y campos de concentración.

Hoy los colaboracionistas, los agentes de la Gestapo y los responsables de la tragedia de Europa, hallan un asilo cálido en España; en la tibieza de los balnearios, de los hoteles, de los establecimientos deportivos.

Puede vérselos fácilmente en Barcelona, en Madrid, en cualquier capital de España, donde se pasean como por país propio. Y, desde luego, tienen razón, Franco les debe mucho y no puede tratarles mal.

A los militantes libertarios encuadrados en las agrupaciones militares

Vemos con simpatía los intentos realizados por los militares que se mantuvieron fieles a la República y los que con ellos quieren laborar por la reconquista pero hemos de llamar la atención de todos aquellos hombres que, procedentes de nuestro campo social, permanecen en todos aquellos grupos que con diversos nombres y orientaciones significan, lamentablemente, una dispersión de fuerzas. El Movimiento Libertario requiere la presencia en su seno de todos aquellos hombres que de él proceden y a él piensen reincorporarse, no importa en qué situación se encuentren ni qué circunstancias se hallen.

Significamos a los interesados, que se han tomado acuerdos definitivos para sancionar a aquellos que, conservando la afección moral por nuestro Movimiento, se mantienen alejados del trabajo activo y de aquellos que se adhieren a otras entidades y adquieren ciertos compromisos sin contar con la adiescencia orgánica correspondiente.

A UN GRUPO DE LA F. I. J. J. LL,

Hemos recibido vuestra nota, por la que invitáis a las Juventudes Libertarias a reorganizarse. Estando en desarrollo un plan de estructura de nuestra organización juvenil, no publicamos vuestra invitación. Estad presto al aviso que os pueda hacer en cualquier momento, y secundad la labor colectiva para el engrandecimiento y virgORIZACIÓN de nuestro Movimiento Libertario.

" ALIANZA "

Ha aparecido el órgano regional de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas. Con su edición, se llena un vacío sentido por la opinión antifascista, que deseaba hallaran un cauce público las directrices aliancistas y pudieran lanzarse desde él consignas oportunas, que la inmensa mayoría popular está presta a secundar con el mayor entusiasmo.

Deseamos al grupo editor el mayor acierto en la orientación del periódico aliancista, y recomendamos a nuestros lectores se interesen por «ALIANZA», en el bien entendido que al divulgar sus publicaciones se hace extensivo a las esferas en donde pueda ser acogida con entusiasmo.

NOTICIARIO

Ha quedado disuelta en Francia la «Unión Nacional Española».

Esperamos que en los sucesivos intentos de conjunción los creadores de la mencionada entidad antifascista española se produzcan con mayor ponderación y respeto hacia los restantes sectores antifranquistas del país y del exilio.

—Largo Caballero se halla restableciéndose en un hospital militar de Polonia. Estuvo prisionero en el campo de Oraniemburgo, cerca de Berlín y cuenta haber sido sometido a indescriptibles sufrimientos. Fué entregado por la Gestapo a la caída de Francia.

—El Presidente de la Generalidad, señor Irla, ha confiado a Carlos Pi y Suñer la formación de un Gobierno de Cataluña en el exilio, habiendo comenzado las consultas para tal fin.